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El gerente general de Farmanet dijo que los ingresos por seguridad social llegaron 
a un techo, y que los precios de los remedios siguen atrasados 

distribuci6n, se lee con radiofrecuencia. Tan
to en la operaci6n logistica como en gesti6n 
de informaci6n, el desarrollo tecnol6gico per
mite ganar eficiencia. Fue un desafio enorme, 
porque el precio de los medicamentos van 
por la escalera y los costos suben co mo todo. 
Ahora hacemos pedidos mas grandes, mas 
planificaci6n, programaci6n y monitoreo. 
Hay una creciente brecha entre la variaci6n 
de los costos logisticos y administrativos con 
la de los productos. En este afio, tuvimos 11 
puntos de inflaci6n. Con la ayuda de Andre
ani, la situaci6n la enfrentamos con una ope
raci6n lo mas estandarizada posible. 
,:Cuales son las expectativas para este 
mercado? 

Miguel Celonio. "Hay que 
uer que pasa con el PAM!" 
Texto Alejo Gonzalez Prandi Redacci6n Expotrade 

A 
la espera de definiciones poli
ticas en el sistema nacional de 
salud, desde Farmanet siguen 
paso a paso las indices econ6-
micos para mantener, al me
nos, el mismo nivel en las ope

raciones durante el pr6ximo afio. 
Con casi dos decadas de actividad, la com
pafiia es unjugador clave en la distribuci6n 
de especialidades medicinales de productos 
farmaceuticos. Nacida de la mano de cuatro 
laboratorios, dos nacionales y dos interna
cionales, tiene la capacidad de consolidar la 
compra de servicios logisticos, cumpliendo 
con las controles que exige el sector publico. 
Ademas de traba jar para Laboratories Gad or, 
Casasco, Novartis y Boehringer Ingelheim Ar
gentina, le brinda servicioaotrasl6 firmas del 
rubro. Despues devarios afios de crecimiento 
sostenido, para el gerente general de Farma
net, Miguel Celorrio, el objetivo inmediato es 
estar"arriba de la linea de flotaci6n" o, dicho de 
otro modo, "que lo que entre sea mas o menos 
igual a lo que sale". 

,:En que consiste el trabajo de la compa
iiia con los laboratorios? 
-So mos intermediaries de la carga que llega 
al operador logistico, Andreani, con el que 
trabajamos desde el comienzo. El proceso 
se inicia con la recepci6n del pedido hasta 
la cobranza y el dep6sito de las valores por 
parte de los clientes de los laboratorios. Hay 
que aclarar que de los 20 laboratorios en la 
Argentina, 17 se mu even a traves dedistribui
doras, con este modelo. Existen cuatro en el 
mercado, propiedad de grupos diferentes. 
,:A quienes le vende Farman et? 
-A las droguerias, farmacias, cadenas de far
macias e instituciones como hospitales priva
dos, obras sociales, prepagas yministerios de 
salud. La transacci6n se carga en un sistema 
de comercio electr6nico propio, a traves del 
que administramos los pedidos. Una vez que 
se controlan y aprueban, se los enviamos a 
Andreani para su preparaci6n. 
Los grand es clientes tienen un dia de entrega 
asignado, lo que permite ganar muchisimas 

eficiencias. Luego, se emite la factura por 
cuenta del laboratorio. Movemos 150 millo
nes de unidades de cajas de medicamentos 
por afio. Es conveniente para los laboratorios 
tercerizar el proceso comercial, administrati
vo, financiero, de seguros y logistico de forma 
completa a especialistas como nosotros. 
,:Como es el proceso logistico de una me
dicacion especial? 
-Muchos de esos productos necesitan frio y 
condiciones especial es de seguros, lo que exi
ge un tratamiento mucho mas rapido. Para 
este ti po de medicaci6n existe la trazabilidad. 
Por ejemplo, un producto oncol6gico sedebe 
identificar por unidad y se tiene que informar 
de cad a eta pa que por la que atraviesa el pro
ducto. Es una exigenciade laAdministraci6n 
Nacional de Medicamentos,Alimentos yTec
nologia Medica (Anmat). 
El proceso es muy bueno para este tipo de 
casos, porque asi se eliminaron los robos. 
Es un gran logro de trabajo con jun to de las 
camaras de las industrias farmaceuticas y 
la Anmat. Con eso estamos muy contentos, 
aunque existe un proyecto impulsado desde 
el sector publico para hacer esos controles 

mas masivos. De concretarse, generaria 
dificultades logisticas y de costo de mayor 
complejidad porque nos obligaria a trazar in
equivocamente mas medicamentos. Ademas 
de que el costo de ese tratamiento no tendria 
relaci6n con el precio del producto, bajaria 
los niveles de eficiencia. 
,:Como fueron evolucionando las exigen
cias, con el paso de! tiempo? 
-En los ultimas afios, los requerimientos de 
condiciones ambientales en almacenamien
to, trans po rte, trazabilidad e informaci6n de 
productos fueron creciendo en la Argentina. 
De hecho, laAnmatfue ganando experiencia 
internacional. Los laboratorios adquirieron 
buenas practicas de distribuci6n. Hemos su
bido la varay nuestro operador logistico nos 
acompafi6. Todos queremos que el medica
mento llegue en buen estado. 
,:Que instrumentos disponen para opti
mizar las operaciones? 
-En 2014 trabajamos paramejorar nuestros 
sistemas. La industria farmaceutica tiene un 
atraso muy fuerte en materia de precios y 
necesitabamos actualizarnos en tecnologia. 
Hoy todo lo que se hace dentro del centro de 

- El panorama a futuro es complejo. Basta 
2011 h ubo m ucha incorporaci6n de personas 
al sistema de seguridad social. Entonces, pu
dimos paliarel techo de los precios que tenia
mos. Lu ego, el crecimiento fue men or. 0 sea, 
ya no contamos con un volumen necesario 
para disolver mejor los costos fijos 
,:Porqueyanocrece? 
-El ingreso a la seguridad social lleg6 a un 
techo. Algo muy bueno que hizo este gobier
no fue alentar la cobertura de medicamentos, 
probablemente la mejor de America latina. 
Por otra parte, los precios han estado fuerte
mente controlados por la Secretaria de Co
mercio, que siempre estuvo por detras de la 
variaci6n de nuestros costos. 
,:Que planifican para 2016? 
- Generar eficiencias para mantener los 
margenes en niveles que nos permitan con
tinuar operando y hacer un mejor uso de la 
informaci6n. Este afio fue un afio muy dificil: 
crecio la inflaci6n yes un mercado que tuvo 
un alza de un pun too pun toy medio. Tam
bien estamos a la expectativa de lo que pasara 
con el sistemade salud en Argentina. Nuestro 
negocio depende un poco de eso. Hasta que 
no haya definiciones mas claras sobre las 
pohticas de salud y c6mo va a funcionar el 
mercado de medicamentos, tomaremos una 
actitud muy cauta. Hay que ver que pasa con 
el PAM!, que es elgran compradorde medica
mentos a nivel nacional,ycon la continuidad 
de los programas. Hoy el foco es mantener
nos arriba de la hnea de flotaci6n , que lo que 
entre sea mas o menos igual a lo que sale. 
,:Como es el proceso de control hacia el 
operador logistico? 
- Tenemos varios niveles. Hacemos un mo
nitoreo de los procesos. Son 20.000 pedidos 
mensuales, entre los que hay productos de 
tratamiento diferenciado. Peri6dicamente 
hacemos un balance de los indicadores y 
planificamos las operaciones. Ahora, por 
ejemplo, estamos con un proyecto especial 
sobre logistica inversa, que es la devoluci6n 
de los medicamentos, para mejorar el pro
ceso y optimizar costos. No es un gran pro
blema, pero buscamos darle mas claridad al 
sistema. Despues de 19 afios hay una relaci6n 
simbi6tica con Andreani. • 
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